



Die ETH Zürich nimmt Abschied von

Prof. Dr. Theodor Koller

Er verstarb am 23. Januar 2023 in seinem 87. Lebensjahr.

Theo Koller studierte und promovierte an der Medizinischen Fakultät in Basel. Nach beruflichen Stationen in der Schweiz, Frankreich und den USA wurde er 1974 ordentlicher Professor für Zellbiologie an der ETH Zürich. Von 1982 bis 1986 war er Vorsteher der Abteilung Naturwissenschaften und gehörte zu den Gründungsmitgliedern der Abteilung sowie des 1990 gegründeten Departements Umweltwissenschaften. Letzterem stand er von 1990 bis 1992 als erster Vorsteher vor. Im Jahr 1995 beschloss der ETH-Rat die Umbenennung seiner Professur. Bis zu seiner Emeritierung im Jahr 2001 war Theo Koller ordentlicher Professor für Umwelthygiene am Institut für Hygiene und Arbeitsphysiologie und leitete zwischen 1996 und 2001 den Fachbereich Umwelthygiene der ETH Zürich.

Theo Koller konnte auf eine sehr erfolgreiche Tätigkeit in Forschung und Lehre zurückblicken. Er erhielt im Jahr 1979 den Cloetta-Preis und wurde 1981 zum Scholar of the Johns Hopkins University sowie im Jahr 1985 zum Mitglied der European Molecular Biology Organization (EMBO) ernannt. Zudem übernahm er zwischen 1994 und 1995 das Amt als Prorektor für das Doktorat an der ETH Zürich.

Die Angehörigen der ETH Zürich, seine ehemaligen Mitarbeitenden und Studierenden sowie seine Kolleginnen und Kollegen werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Im Namen der ETH Zürich

Joël Mesot, Präsident

Günther Dissertori, Rektor

Die Abdankung fand am 07. Februar 2023 um 14 Uhr in der reformierten Dorfkirche,
Kirchgasse 2 in Münchenstein statt.

Anstelle von Blumenspenden berücksichtige man bitte die Parkinson Schweiz, 8132 Egg/ZH. Postkonto
IBAN CH48 0900 0000 8000 7856 2. Vermerk: Koller, Theodor.